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经济学家纵论中国经济发展趋势

金岩石：“克强牛市”呼之即来
刘纪鹏：反对带病重启IPO
龙永图：雾霾改变我对环保问题看法
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马 未 都 讲 话 很 幽 默 ，他 说 ：
“我父母都是山东人，我老是说我
是一个正宗的山东人。 33 年前，
我在北京遇到一个满口河南话的
女孩儿，我就试着追了她一下，没
有想到，河南人真给面子，就和我
结婚了。所以，我老是说，我是河
南人的女婿。”

马未都说：“我们今天进入一
个 品 牌 社 会 。 实 际 上 ，明 朝 末 年
的时候已经进入。喜欢收藏的人

都 知 道 ，只 要 手 头 有 人 名 的 文 物
都是晚明的。为什么？资本主义
萌 芽 开 始 产 生 。 我 们 今 天 知 道 ，
西 方 著 名 的 品 牌 都 是 人 名 ，就 是
用 人 名 做 品 牌 。”新 中 国 产 品 出
国，就是一个英文：中国制造。外
国 人 说 这 个 不 能 卖 ，没 有 商 标 。
所以，上世纪 50 年代，我们突击注
册 一 些 商 标 ，这 些 商 标 什 么 牌
子？蓝天牌、白云牌、东方牌、红
旗牌，反正没有人负责的牌，谁也

不负责。“我们看看杜康酒，杜康
本 身 也 是 人 名 ，我 们 大 部 分 酒 都
是地名，只有杜康是人名，符合最
早期的品牌意识。”马未都说，今
天 的 商 品 中 ，有 一 个 非 常 非 常 重
要 的 特 征 ，就 是 无 形 资 产 大 于 有
形 资 产 。 另 外 ，文 化 大 于 科 技 。
买 两 个 核 桃 一 万 元 ，核 桃 有 什 么
科 技 ？ 但 是 ，当 核 桃 有 文 化 含 量
的时候，价值变得非常大，这就是
文化大于科技。

当天下午的论坛上，龙永图演
讲的题目是《中国经济发展趋势与
国际形势》。

龙永图说，怎么看待我们经济
发展的速度越来越降低？有一句
老话讲，“当台风来的时候，猪都会
飞”，经济大势好的时候，再笨的人
都会把企业做得好。但是，现在经
济大势到底怎么样？经济发展速
度确实在逐步下降。

2010 年以前的十年，中国入世
以后，平均发展速度在两位数，但是
到了 2011 年，降到了 9.3%。到了去
年的时候，已经是 7.8%。到了今年
上半年，7.6%，一路滑下来。很多

企业家都问：这到底发生了什么问
题？为什么中国经济发展速度会在
2011 年以后一路下滑？当时很多
经济学家都在讨论这个问题。这个
争论，前几天终于有一个结论，国家
主席习近平 10 月 7 日在 APEC 工商
峰会上讲：中国经济增速有所趋缓，
是中国主动调控的结果。这是一个
非常重要的结论，对经济学家的争
论是重要的结论，而且解除了很多
人对经济悲观的情绪。

龙永图说：“今年 1 月份，北京
雾霾的时候，确实给我们这些人很
大的冲击。过去我从上世纪 70 年
代参加联合国的会议，一听到发达

国 家 代 表 讲 环 保 问 题 ，我 们 就 反
感，你们搞 20 多年的工业革命，环
境坏了，现在你们有钱了，我们这
些 穷 国 刚 刚 发 展 ，就 提 出 环 保 问
题，这是一个陷阱，是一个阴谋。
今年的雾霾，改变了我的看法，不
能说是阴谋。把空气质量搞好，不
是 为 了 美 国 人 ，不 是 为 了 发 达 国
家，首先是为了中国人，特别是普
通百姓。”他认为，解决环境问题需
要大的投入，而且需要耐心。“前几
个月，我见到了伦敦市长，问他当
年怎么解决伦敦雾的问题，结果，
伦敦市政府花了三四十年的时间
才解决这个问题。”

中国经济增速趋缓，是主动调控的结果

10 月 13 日，2013 癸巳年杜康控
股·名仕封坛大典的论坛上，央视足
球节目主持人张斌与金岩石、刘纪
鹏坐而论道，纵论中国资本市场。

金岩石说：“我们两个今天来，
再叙‘刘金’岁月。2005 年至 2007
年大牛市，我们两个在电视台有过
一次对话，被称之为‘刘金岁月’。
所以，这次借杜康封坛我们再做一

次‘刘金岁月’。”
金岩石说，作为投资人，要抓住

中国股市的特点，第一个特点是什
么？就是坑人。第二个特点，就是
政策市。如果按照时间长度计算，
超过两年的大牛市有三次，第一次
是 96 点开盘，涨到 1558 点。第二次
是 1999 年 5 月 19 日到 2001 年的 6
月 15 日 ，超 过 两 年 ，涨 了 1000 多

点。第三次是 2005 年跌破 1000 点
到 2007 年涨破 6000 点，超过两年。

“我们期待未来一定有一个‘克强牛
市 ’。 大 家 等 着 这 个 牛 市 呼 之 即
来。”

金岩石认为，未来两年之内，A
股的涨幅不会低于 50%。

金岩石说，股市面向未来，告诉
大家，未来国退民进。

“克强牛市”呼之即来

与张斌非常熟悉的刘纪鹏打趣
说：中国人有三怕：白天炒中国股
市，晚上看中国足球。还有一怕，就
是夜里就怕炒完股市、看完足球以
后，做中国噩梦。他向张斌吐槽：第
一次跟张斌相见，自从吃了张斌夫
妻二人请的那顿饭后，中国股市不
仅 没 有 停 止 下 跌 ，反 而 跌 得 更 厉

害。从此，第二次相会，再也不敢让
张斌买单了，结果，没有想到，自己
请了张斌以后，股市更糟。

刘纪鹏说，中国足球的问题跟
中国足协有关，中国股市钱多，成长
性好，为什么不涨？这跟证监会有
关，中国足协改组了，有希望。但
是，证监会呢？至今我们还没有看

到改革。“我们反对的不是 IPO 重
启 ，反 对 的 是 证 监 会 带 病 重 启
IPO。”

最后，备受“挤兑”的张斌也开
始“反击”了，他说：“如果想炒股，
听经济学家的，那是瞎说，经济学家
是替代所有人进行思考、表达，但是
并不能做出决断。”


